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En la senda de la 
recuperación

La subida del empleo en el dato interanual, no nos puede hacer olvidar el 
drama de los millones de parados que todavía hay, ni de los cientos de miles 
de empresas que han cerrado

El presidente de los empresarios alcarreños confía en que el 2015 sea el año de la recuperación económica. / Economía de Guadalajara
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Siempre he dicho que un 
empresario es una persona 
optimista por naturaleza, y 
tras años de duros ajustes, 
reformas y de medidas do- 
lorosas para todos, el año 
2015 se presenta como el 
año en el que parece se deja

Con el descenso 
de la prima 
de riesgo 
vemos como 
vuelve la 
confianza y con 
ello, las nuevas 
inversiones 
extranjeras
ver la tan ansiada recupera
ción económica.
Quiero compartir algunos 
datos, elocuentes por sí 
solos, pero que en conjun
to, nos permiten encontrar 
esas razones, para creer que 
estamos en la senda de la re
cuperación.
A  parte de datos coyuntura- 
íes, como la subida del em
pleo en el dato interanual, 
que no nos puede hacer ol
vidar el drama de los millo
nes de parados ni de los 
cientos de miles de empre

sas que han cerrado. Se ob
servan cifras que permiten 
tener la esperanza de que 
comenzamos la senda de la 
recuperación, suave, lenta, 
exasperadamente lenta, 
pero al fin y al cabo, recupe
ración, que es lo que todos 
estamos deseando.
Son varios y variados los in
dicadores. Quizá el prime
ro, la prima de riesgo, que 
gracias al esfuerzo de todos 
ya no es una preocupación, 
y vemos cómo está volvien
do la inversión extranjera 
recuperando la confianza 
como país. No olvidemos 
algo que es que, fuera de 
nuestras fronteras, nós ven 
mucho mejor de lo que no
sotros mismos creemos, y 
esto es otra pata que debe
mos de sujetar y creernos 
nosotros mismos el valor y 
fuerza que tenemos como 
país.
La reducción de déficit pú
blico, meter en cintura la 
alegría en el gasto descon
trolado de las administra
ciones públicas, aunque en 
este capítulo, aún queda 
mucho por hacer, de omitir 
duplicidades, incrementar 
el índice de productividad 
de nuestras instituciones, 
pero poco a poco gracias al

esfuerzo de todos, se está 
consiguiendo. Muy impor
tante también la obligación 
de la factura electrónica en 
las administraciones públi
cas, la cual da un plus de 
confianza a aquellas empre
sas que trabajan con la 
misma, y evitar aquello de 
las facturas en los cajones

La factura electró
nica es un paso 
muy importante 
para el cobro de 
las facturas

que tanto daño a hecho a 
miles de empresas y traba
jadores de nuestro país.
Las exportaciones constitu
yen otro factor ilusionante 
en la recuperación. 
Nuestras empresas miran 
cada vez más al exterior- 
para colocar sus productos, 
que son bien recibidos, y 
palian así la atonía del mer
cado interior haciéndose 
más versátiles, más compe
titivas y más internaciona
les.
Otro dato más para el opti
mismo nos viene del sector 
turístico, en el que seguimos 
creciendo de forma nota

ble, creciendo en el número 
de visitantes, aquí nos debe
mos de detener y trabajar 
todos juntos, administra
ciones y empresarios, en 
hacer paquetes turísticos 
variados e interesantes, y 
hacer de nuestro país un 
destino turístico de primer 
nivel. Tenemos una geogra
fía que nos permite brindar- 
todo tipo de turismo y,-con 
ello, dar alternativas al viaje
ro.
No es exhaustiva la relación 
ni mucho menos, tan sólo 
una referencia a algunos in
dicadores. El día a día de 
cada uno, además de cómo 
lo afrontemos, serán los 
mejores indicadores perso
nales de la situación, pero ni 
la pesadumbre ni la dificul
tad deben impedir que vea
mos el horizonte ni las seña
les que por fin aparecen.
En lo que atañe a nuestra 
provincia, las últimas noti
cias de empresas ya instala
das, y las que han anunciado 
su pronta instalación, nos 
hace estar convencidos que 
estamos preparados para 
esta nueva etapa que se está 
comenzando. Nuestra loca
lización estratégica y nues
tros recursos humanos, 
hacen de Guadalajara-un

destino único de inversio
nes. Desde CEOE-CEPY- 
ME Guadalajara estamos 
trabajando intensamente 
en este pun ta ofreciendo y 
mostrando a futuras em
presas nuestra provincia. 
Trabajando, entre otras 
cosas, para que Guadalajara 
sea punto de referencia en 
la intermodalidad aprove
chando las infraestructuras 
que ya tenemos.
Y, por supuesto, continua
remos con nuestro trabajo 
diario de apoyo al empresa
rio, autónomo y emprende
dor en cualquier punto de la 
provincia, llevando la for
mación y la información de 
manera inmediata mientras 
seguimos luchando porque 
nuestra clase empresarial 
esté donde se merece, y nos 
dejen seguir trabajando 
para construir bienestar y ri
queza para nuestra provin
cia.
También 2015 nos trae un 
año electoral trepidante, y 
por ello desde estas líneas 
nos vemos en la obligación 
de pedir a nuestros políti
cos, sean gobernantes o 
desde la oposición, un plus 
de responsabilidad en su 
cometido, ya que en este 
momento tan crucial para la 
economía no podemos per
mitirnos ningún tipo de 
despiste o licencia, o guerra 
política, que nos deje un 
país sin gobernar, ya que 
nuestro pero malo sería el 
de no tomar decisiones, ya 
que los trenes se pasan y es 
complicado volver a subir
se. Así que seamos todos 
responsables y no se ponga 
ni un solo obstáculo a la 
labor de las empresas en su 
continua búsqueda de la 
creación de riqueza y em
pleo allá donde se instalen. 
Desde CEOE-CEPYME 
Guadalajara miramos el 
año 2015 con la ilusión y la 
esperanza de volver a la 
senda de la recuperación y 
la estabilidad como país, y 
confiando que Guadalajara, 
que nunca lo ha dejado de 
ser, siga siendo una zona de 
éxito, empresarial, donde

empresarios, trabajadores y, 
en definitiva, nuestra socie
dad, pueda ser referente y 
ejemplo de cooperación y 
desarrollo.

ELDATO
Las exportaciones 
constituyen 
otro factor 
ilusionante en 
la recuperación. 
Nuestras 
empresas miran 
cada vez más al 
exterior para 
colocar sus 
productos, que 
son bien recibidos, 
y palian así la 
atonía del 
mercado interior 
haciéndose más 
versátiles, más 
competitivas y más 
internacionales

ACTUACION
Dentro del sector 
turístico, seguimos 
creciendo de forma 
notable, creciendo 
en el número de 
visitantes, aquí 
debemos trabajar 
todos juntos, 
administraciones y 
empresarios, en 
hacer paquetes 
turísticos variados

EL DATO
En nuestra 
provincia, las últimas 
empresas instaladas, 
y las que han 
anunciado su 
instalación, nos hace 
estar convencidos 
que estamos 
preparados para esta 
nueva etapa. Nuestra 
localización 
estratégica y 
nuestros RRHH, 
hacen de 
Guadalajara un 
destino único de 
inversiones.
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